



Justicia Social



Si el fascismo sabe que no puede contar con debilidades en nuestra acción conjunta, le habremos ganado una batalla moral, con repercusiones inmediatas en los frentes de guerra

Organo de la Federación Provincial de Baleares y de la Agrupación Local del Partido Socialista
Portavoz de la Federación Local de Sociedades Obreras U. G. T.

III Época - Año VII - Mahón, sábado 28 de Agosto de 1937 - Núm. 392

Continúan nuestras fuerzas avanzando sin interrupción por tierras aragonesas, habiendo conquistado nuevas e importantes posiciones

Dos pájaros de cuenta

Quizás un exceso de suspicacia nos lleve a determinar una posición errónea, pero no descabellada, ante el caso psicológico de esos dos sujetos que la providencia, dueña y señora de todas las ciencias, arrojó violentamente contra el suelo tranquilo de Menorca en una hora desgraciada para ellos.

El descaro, la mentira en manos de un cinismo que se ve en peligro, se disculpa, haciéndose cargo del estado de conciencia a que han llegado en sus aberraciones los racionales en estado de canibal. Se disculpa, pero no se cree.

La ensarta de desatinos conscientes lanzados por esos dos mercenarios en sus declaraciones, no pueden convencer más que a los que su deseo morboso les lleve a satisfacer el odio desencadenado por un ejército de interesados, salidos de madre, en ocasión de esta traidora contienda que llena de luto los hogares en nombre de Dios y de la Virgen.

Si, de la Virgen. Por lo menos estos mercenarios, a sueldo de unos españoles para matar a otros españoles, llevaban colgada del cuello la medalla sarcástica de la Virgen de Loreto, patrona internacional de la aviación.

Esta buena señora se empapa de sudor mercenario y servil en los pechos de unos inciviles que arrojan bombas y ametrallan a sus hermanos en Cristo.

¡Recristo con la piedad! Los negociantes de conciencias usan sabiamente de la superstición, haciendo tragar dosis moderadas en forma de medallas y otros atributos paganos, la mercancía trágica de sus afanes, prometiendo a cambio un rincón de paz celestial a la diestra de Dios padre. Como si a estos esbirros les importara un comino el otro mundo. Exactamente igual que quien les paga y les envía.

Por lo que respecta a eso del viaje a Roma a donde iban a reparar, es tan falso como sus intenciones. Lo del goniómetro averiado, es otro cuento de ladrones. Una navegación a la vista de faros y tierras toda la noche, harto larga para cambiar de atmósfera, puede prescindir del gonio. ¿Es que no llevaban brújula? Y para hacer un viaje de noche ¿hay necesidad de cambiar de nombre? ¿Por qué preguntan al payés que los descubre si están en Mallorca? Y así un montón de preguntas que no creemos se pueden contestar con las martingalas inocentes y con la consiguiente tomadura de pelo.

Aquí seremos todo lo rojos que les hayan predicado, pero todavía no comulgamos con ruedas de molino. Es decir, no comulgamos de ninguna de las maneras, dispuestos a no admitir gato por liebre.

Estos traidores con su rapacidad fascista, venían de Barcelona de matar seres indefensos en San Feliu de Guixols. Desviaron el rumbo y se clavaron encima de esta isla, engañados por la niebla baja que cubría la tierra. El pánico a romperse la crisma en una montaña mallorquina, les hizo rondar por estas llanuras buscando ávidos un campo de aviación creyéndose sobre Son San Juan u otro campo de Mallorca de donde esperaban la iluminación para el aterrizaje. Jamás calcularon ellos que volaban sobre Menorca. De haberlo sabido, no hubieran volado tan bajo dentro del campo de nuestras baterías y además se hubieran orientado hacia la isla mayor en busca de lo que no encontraban.

Y ellos eran sin duda los pilotos, que al darse cuenta de la inminente catástrofe, se lanzaron en paracaídas. Es natural que sea un piloto y no un pasajero el que se dé cuenta de la catástrofe y es efectivamente el primero que suele lanzarse al espacio en momentos decisivos.

Repetimos que sus declaraciones preparadas en la madrugada del día del accidente debajo de una higuera, son de una inocencia manifiesta en las que no puede creer nadie.

Y todavía hubo que aguantar ese rasgo de sentimentalismo familiar invocando a su madre creyendo tocar nuestra cuerda sensible. La madre que los parió les espera. ¡Pobrecitos!

Estos entes por lo visto creen que solo existe su madre. Su madre que les dejó partir. Las miles de madres españolas que esperan en vano el retorno de sus hijos, no son madres, son canalla marxista. Las madres españolas masacradas por estos asesinos a sueldo, no tienen derecho a esperar a sus hijos.

Los españoles del «Cid Campeador» ametrallados por el «Saetta» en pleno Mediterráneo cuando se debatían entre la vida y la muerte, esos no tienen derecho a invocar a su madre, según los «humanos» deseos de estos sembradores de la discordia y de la muerte.

Y para terminar, porque esto sería interminable, nos irrita aquella lúgubre risa de superioridad de que todavía hacían gala esos pájaros de cuenta del avión italiano, que una educación depravada y servil ha sepultado en sus cerebros domeñados por el endiosamiento de los cabos de vara del presidio de su país.

¡Qué la virgen de Loreto les siga protegiendo estrellándose contra suelos leales!

JAS



VALENCIA 28 -El texto del parte facilitado a la 15 horas por la Sección de Información es como sigue:

EJERCITO DEL CENTRO

En los frentes de Guadalajara y en el sector de Jocar, dos secciones de caballería enemiga, apoyadas por fuerzas de infantería, atacaron nuestras posiciones, avanzando la línea hasta la cota 1422 en la vertiente del monte (...) y la planicie de (...).

La artillería enemiga apoyó el ataque por espacio de tres horas. Aunque algunas posiciones fueron atacadas por vanguardia y retaguardia, el enemigo al comunicar a nuestros soldados para que entregasen el armamento, éstos con bombas de mano y fuego de mortero, consiguieron abrirse paso y ocupar algunos puntos señalados por el Mando.

El enemigo voló una mina en la Ciudad Universitaria que derribó el pabellón avanzado del ala derecha del edificio de Odontología.

En el sector de Quijorna se ha ocupado una trinchera enemiga, mejorándose algunas otras posiciones.

En la madrugada última y previa voladura de una mina bajo la Casa del Guarda del Parque del Oeste, nuestras tropas con efectivos de un batallón, asaltaron las posiciones enemigas, causando muchas bajas al enemigo. Se replegaron a su base de partida, trayendo 16 prisioneros, 2 ametralladoras, un fusil ametrallador, un mortero de 50 y varios fusiles.

Se han presentado a nuestras filas 7 evadidos.

EJERCITO DEL SUR

Durante la noche pasada ha habido sublevación en las filas fascistas de Lopera. Desde nuestras posiciones se oyeron perfectamente los gritos de ¡Viva la República! ¡Viva el Ejército Rojo! que fueron acallados por el fuego de las ametralladoras.

En la posición de Sepulturilla, al Sur de Granada, a las 20 horas de ayer hubo fuego de fusil, ametralladora y bombas de mano, durando más de tres cuartos de hora.

A las 10'45 comunican de Aguas Blancas que en la posición de la Granja entre Padul y Arnilla, se oía fuego de artillería y explosiones en la zona facciosa.

A las 11'45 entre Orjiba y Pitre se ha percibido fuerte cañoneo y se ha visto a la aviación facciosa volar sobre Granada. La artillería rebelde cañoneó también esta ciudad.

SUR TAJO

Por el sector del Sur de Toledo se castigó duramente al enemigo con fuego de artillería e infantería. La operación iniciada por nuestras tropas se dió por terminada a causa de un incendio provocado por el enemigo que se corrió a nuestro frente.

Tiroteos sobre Puebla Nueva, San Martín de Montalbán y población de Toledo.

Las baterías enemigas cañonearon el castillo de Medellín, el vado de Martel y Don Benito.

En Argallanes, Sierra de Pedragosa, Sierra Lázaro y Sierra del Aguila, los rebeldes combatieron entre sí, llegando a utilizarse morteros y bombas de mano.

También se oyó durante más de hora y media fuego de fusilería y ametralladora en Talavera.

EJERCITO DEL NORTE

El enemigo continúa atacando en dirección de San Vicente de la Barquera, habiendo ocupado Cabezón de la Sal.

Posteriormente ha atacado por el sector de Casal, fuertemente apoyado por la aviación, oponiendo nuestras tropas en reñidos combates energética resistencia, aunque a última hora tuvieron que replegarse.

EJERCITO DEL ESTE

Desde las primeras horas nuestro Ejército prosiguió su avance apoderándose de algunas organizaciones defensivas del enemigo y copando gran cantidad de prisioneros, material y armamento.

Se volaron algunas posiciones rebeldes en las cercanías de Fuentes de Ebro. Otra columna ocupó el pueblo de Mediana en la margen izquierda del río. La lucha adquirió también gran intensidad en el sector de Zuera. Gran parte de esta población y su estación han quedado en poder de las tropas gubernamentales. Se pasaron numerosos evadidos del campo rebelde a nuestras filas. Mil doscientos prisioneros fueron llevados a la provincia de Lérida.

Dichos prisioneros daban constantemente vivas a la República y al Gobierno legal a su paso por los pueblos. Quedan para su evacuación más de 800 prisioneros.

Debido a una avería en algún cable conductor de energía eléctrica, y por haberse interrumpido el fluido, nos ha sido imposible captar el parte del frente de Teruel.

INCISOS

Victoria moral

ME he fijado en un detalle, por cierto interesante. Cuando se produce una ofensiva o una victoria del enemigo—el negarlas no nos produce ningún beneficio—hay quienes lo toman por base para creer que nuestro triunfo está en peligro.

Yo no sé si mi manera de pensar será hija de un optimismo inveterado, innato. Lo que puedo asegurar es que hasta la hora presente, los hechos que vienen produciéndose en nuestra patria, me aconsejan no variar de opinión.

Es innegable que desde que empezó la subversión militarista, los sublevados han ganado terreno a costa de nosotros. Perdimos Irún, San Sebastián, Málaga, Bilbao y tenemos ahora a Santander en peligro.

Bien. Preguntad empero a cualquier pesimista, qué prefiera; si nuestra organización militar, nuestro ejército, nuestra retaguardia, el ambiente internacional de los primeros meses de guerra cuando conservábamos aquellas capitales, o la situación actual, a pesar de haberlas perdido.

Por extravagante que parezca, yo sigo en mis trece de que a medida que perdemos algún terreno, vamos ganando la guerra.

Los pesimistas creen, naturalmente, que las victorias del enemigo son todo beneficios para él. Entrar en posesión del una extensión de terreno abandonado, de una capital desierta o de un pueblo en ruinas, en cuyas regiones no se encuentran más que ancianos, mujeres y niños—y aún en poca cantidad—no puede reportar ciertamente demasiados beneficios.

En Vizcaya, por ejemplo, el fascismo se ha encontrado con un país muerto, con sus industrias que no marchan. De los mineros que extraían el hierro del subsuelo vasco, no queda ni uno. Escasos son los hombres útiles que no pasaron a la provincia de Santander y pasarán si es preciso a la de Asturias para defender su libertad.

Y aquellos campos y aquellas minas que antes producían una gran riqueza, tan codiciada por el fascismo internacional, hoy no son más que campos yermos y agujeros improductivos, en los que la miseria se ha enseñoreado como por encanto.

Y eso es lo que conquistan los facciosos. Miseria, ruinas, hambre. Para poner en marcha todo esto, se precisa dinero, mucho dinero y hombres, brazos, con los que no cuentan los rebeldes.

Las guerras no se ganan solamente conquistando terreno. Alemania estuvo tres años y medio avanzando por tierras francesas y perdió la guerra.

Las victorias morales son más decisivas que las materiales. Y el pueblo español está ganando la guerra mientras pierde terreno, porque ante el mundo, con su heroísmo y con su gesta inigualable, va conquistando el gran triunfo moral.

En los días trágicos e inciertos de Noviembre, el fascismo perdió—esa es la palabra justa—la guerra.

Luego entramos en una etapa dura, durísima, tras la cual y después de los preparativos indispensables, se acercan los días de las grandes ofensivas y de las victorias brillantes hasta llegar al triunfo decisivo.

Cuando nosotros conquistamos un pueblo, conquistamos también el espíritu, la adhesión, el entusiasmo de sus habitantes, hartos de vivir la tragedia de un año de fascismo.

Cada avance de los invasores, es una derrota moral que sufren y una victoria que nos apuntamos nosotros.

En la opinión honrada y consciente del universo, los bombardeos de Guernica, Durango y Galdácano, muestras del vandalismo fascista en Euzkadi, causaron tanto efecto como pudo causarnos a nosotros la pérdida de aquella región. Mientras ellos ganaban a costa de las mayores brutalidades, unos terrenos y unos pueblos desiertos y abandonados, mientras conquistaban una victoria material—menguada victoria material—nosotros ganábamos miles de conciencias que ante la magnitud del atropello y ante nuestra entereza, venían a sumarse y adherirse a nuestra causa y a aborrecer y odiar al fascismo.

Nuestro pueblo consigue el triunfo a costa de sangre y de martirio. Y cuando un pueblo ha llegado al heroísmo del nuestro, no puede perder nunca, ¡nunca!

Que lo mediten bien los pesimistas empedernidos. El perder Santander o conquistar Huesca y Zaragoza no determinará el fin de la guerra.

La victoria definitiva será de aquellos cuya voluntad de vencer y cuya capacidad de sacrificio esté respaldada por la fuerza moral que da la razón; mantenida de cada día con más eficiencia por este magnífico Ejército Popular, creado al aliento y al calor de un pueblo insobornable y generoso y ante cuya gesta heroica, todos, propios o extraños, tendrán que rendirse.

Y ese pueblo somos nosotros.

DIóGENES

Parace comprobarse la presencia en el Mar de Mármara de un submarino «desconocido» al cual invitarán a rendirse las autoridades turcas.

REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES:

Avenida del Capitán Pedro Riutort 30 - Teléfono 84

PRECIO: 15 céntimos

Información Nacional y Extranjera

Texto de la nota publicada por el Gobierno español en protesta contra el reciente torpedeamiento de cuatro buques españoles por unidades de la flota italiana

Cuatro buques españoles «El Campeador», «Conde de Abasolo», Ciudad de Cádiz y «Azmu» han sido hundidos en el Mediterráneo en espacio de algunos días. Son buques de la escuadra italiana los atacantes. En la primera de estas agresiones el ataque contra el «Campeador», un cierto número de medidas verdaderamente siniestras fueron tomadas.

Como los dos navios agresores se aproximaron a su víctima, la tripulación pudo distinguir el pabellón y el nombre de uno de los atacantes: el «Saetta». Estos buques esperaron hasta que el «Campeador» se hundió por completo y luego con sus reflectores, alumbraban a los naufragos y los perseguían con el fuego de sus ametralladoras para impedir que quedaran testigos.

Los buques italianos claramente y con cinismo, hundieron al «Conde de Abasolo», el «Ciudad de Cádiz» y el «Azmu».

Los que se titulan guardianes de la paz europea, no han tomado una decisión, ni han lanzado una protesta ante la gravedad de hechos parecidos. No se ha oído el más leve murmullo en las cancillerías europeas.

Nos vemos, pues, obligados a combinar con nuestra reclamación diplomática, una protesta que llegue directamente a los pueblos de Europa y América, cuyo verdadero deseo de paz recogerá y ampliará los acontecimientos del drama español, considerablemente agravado por la actitud de naciones que, como Italia, no temen correr el riesgo de un complot mundial, con tal de atacar la independencia de España.

Si nuestra protesta se dirige a la sensibilidad de los pueblos, es justa porque tenemos poca confianza en la diplomacia. Un silencio que parece estar constituido por partes iguales de miedo y de complicidad. Pero las protestas que las cancillerías no elevan, los pueblos sí pueden elevarlas y es a ellos a quienes nos dirigimos.

La impunidad es llamada hoy equilibrio pacifista. Esta es una receta del viejo código de las complacencias. No la aceptamos y conscientes de nuestra responsabilidad, nos dirigimos al mundo y renovamos la firme española afirmación:

«Nosotros luchamos por nuestra independencia y por la defensa de la libertad y en la pasión misma de esta empresa, llegaremos a todas las resoluciones, hasta las más extremas. La criminalidad de los extranjeros nos induce a aumentar nuestra bravura y repetir las proezas militares de otras épocas españolas. Seguros de la solidaridad mundial de los pueblos que nos comprenden y nos saben pacíficos, esperamos que ellos manifiesten su dignidad.»

La guerra en el Norte

Gijón.—La aviación fasciosa bombardeó por dos veces en la tarde del jueves esta capital ocasionando bastantes muertos y heridos. También bombardeó Musei.

La Junta Delegada del Norte ha acordado disolverse hasta que es constituya el Consejo de Asturias-León. (Febus).

Un moro al presentarse en nuestras líneas, cree oír hablar en ruso

Madrid.—Por el sector de Carabanchel se pasó hace unos días un cabo de la Mejala. Ya en nuestro campo, observó que nuestros soldados hablaban una lengua que no entendía.

Creyó entonces que era cierto que aquí sólo hay rusos, y que lo fusilarían. Como tampoco podía volver al campo fascioso se arrancó los galones y se presentó. Entonces comprendió que nuestros soldados eran españoles. Lo que había oído hablar momentos antes era valenciano, pues guarnecía aquella parte del frente un batallón procedente de Elche.

Llegada de víveres a Madrid

Madrid.—El Ayuntamiento de Madrid ha recibido importantes partidas de víveres que con destino al abastecimiento de la heroica capital de la República, han enviado el pueblo de Castelar de Santiago, el Comité Pro Ayuda a Madrid de Cataluña, el Ayuntamiento de Barcelona y el Comité Español de Solidaridad Internacional.

La labor de la Policía madrileña

Madrid.—La Policía, de acuerdo con el Consejo Superior Bancario, continúa realizando una ardua labor, contra los acaparadores de monedas y piedras preciosas. En la calle de Vergara número 21 han sido encontradas monedas de plata, oro y alhajas, por valor de 8.088 pesetas. En un coche, oculto en un garage situado en el número 32 de la calle de Núñez de Balboa, fueron halladas joyas por valor de 20.000 pesetas y piezas de plata. Al ser detenida la inquilina, confesó su filiación derechista. En la confitería de la calle de Peligros número 13 fueron encontradas 20.100 pesetas en billetes y piezas de plata.

En otro registro efectuado en los sótanos de la mantenería, de la calle Mayor número 20, la Policía encontró gran cantidad de joyas y títulos de la Deuda, así como otros valores a nombre de Melquiades Alvarez, cuyo valor total no ha sido aún tasado.

Los inquilinos de estos inmuebles han sido puestos a disposición del Tribunal de Urgencia.

Manifestaciones del general Miaja

Madrid.—El general Miaja recibió este mediodía a los periodistas, a quienes dijo que no ocurría ninguna novedad saliente en los distintos sectores cercanos a Madrid.

La recaudación sigue un ritmo ascendente

Valencia.—En unos datos facilitados por el Ministerio de Hacienda sobre el aumento en todas las provincias de la recaudación de las contribuciones e impuestos del Estado, en la primera quincena de este mes en relación a igual período del ejercicio precedente, se demuestra que dicho aumento alcanza a más de once millones de pesetas en tan corto período de tiempo.

Según dichos datos oficiales, el aumento en el referido período, por lo que respecta a Mahón, es de pesetas 35.810.

Visitas al Jefe del Gobierno

Valencia.—El Jefe del Gobierno doctor Negrín ha recibido esta mañana la visita del encargado de Negocios Extranjeros de los Estados Unidos y del Presidente de las Cortes señor Martínez Barrio.

Martín Echevarría visita los frentes madrileños

Madrid.—El subsecretario de Propaganda señor Martín Echevarría ha visitado los frentes madrileños, los embalses del Lozoya y Fuentes Viejas. En su visita le acompañó el delegado del Gobierno de los Canales del Lozoya. El señor Martín Echevarría almorzó con el general Miaja y el señor Carreño España. El subsecretario de Propaganda después de permanecer varios días en Madrid, ha regresado a Valencia.

Servicios de Telégrafos

A partir de hoy queda suspendida la admisión de servicio telegráfico privado ordinario en todo el territorio leal, según orden telegráfica recibida de la Dirección General de Telecomunicación. Como consecuencia, se admitirá únicamente en las ventanillas de Telégrafos servicio Oficial, Prensa urgente, Internacional y Privado urgente que trate de asuntos comerciales o bancarios.

CINE CONSEY

(LOCAL SOCIALIZADO)
SABADO a las 9:30 noche. DOMINGO a las 4 y 6:45 tarde y a las 9:30 noche.
MARTES a las 7 tarde

La divertida comedia de asunto original

La dulzura de amar por el célebre caricato Victor Boucher. Y la película editada por C.N.T. y F.A.I.

El movimiento revolucionario en Barcelona

Un sumergible pirata bloqueado en el Mármara

Estambul.—Algunos periódicos persisten en creer la presencia en el mar de Mármara de un sumergible de nacionalidad desconocida, que bloqueado por una estrecha vigilancia, no podrá reparar los Dardanelos.

Semblanza de Indalecio Prieto

Londres.—El capitán E. N. Griffiths que ha permanecido diez meses en España, ha hecho unas interesantes declaraciones a la prensa, en las cuales figura esta semblanza del ministro de Defensa Nacional:

«La obra del ministro del Aire, señor Prieto, ha sido un gran factor de avance para la República. Vi a Prieto muchas veces, algunas en compañía de Hidalgo de Cisneros, jefe de las fuerzas aéreas republicanas. La primera vez que lo vi no cupo en mí mi asombro: un hombre grueso, calvo, sentado en una silla, con la espalda cargada y la barba de media docena de días en la cara. Pero cuando empezó a hablar, me di cuenta de que estaba en presencia de una de las mentes más excelentes de España. La experiencia me confirmó después esta idea. Todas las decisiones de Prieto se llevan a cabo con una velocidad de relámpago, y si hace una promesa, puede uno estar seguro de que la cumplirá. Pero tiene una lengua mordaz.»

Una sección completa de las reservas alemanas a España

Praga.—De origen completamente seguro, se sabe que de Prusia oriental ha salido para España una sección completa de tropas de las reservas alemanas. Vienen a relevar a la sexta sección del regimiento número 23 del Weimar, que desde hace tiempo se encuentra luchando en la Península al lado de los facciosos.

El nuevo envío de tropas se ha concentrado en Rudolfstadt, población de La Turimia. Todos los que integran el grupo pertenecen a las fuerzas regulares de las reservas alemanas y durante dos meses han seguido cursos de español. La soldada que se les dará mientras guerrean en España, será de 400 marcos al mes, la mitad de los cuales, se les pagará en la Península percibiendo la otra mitad en bonos canjeables a su regreso a Alemania. Antes de embarcar, se les ha hecho saber que para comunicarse con sus familiares, sólo podrán hacerlo por mediación de las autoridades nazis.

Otro buque inglés atacado por un avión desconocido

Atenas.—El buque petrolero británico «Romford» ha llegado al puerto de El Pireo y a su llegada el capitán manifestó que cuando se hallaba a unas veinticinco millas de Barcelona fué atacado por un avión de nacionalidad desconocida que lanzó le cinco bombas sin que por fortuna hicieran blanco.

El buque inglés llevaba sobre la tapa del sollado una gran bandera británica, visible desde varios kilómetros de altura.

El ex rey de España será expulsado de Suiza

Oslo.—El periódico «Nog Bladet» publica una información, en la cual dice que el ex rey de España que, como se sabe, encuétrase en Suiza, será expulsado del territorio de este país porque se ha descubierto que dirige una banda de espías, encargada de informar sobre las obras de defensa francesas.

Reunión del Subcomité de No Intervención

Londres.—El Subcomité de No Intervención se ha reunido hoy a las once de la mañana en el Foreign Office, para enterarse sobre el funcionamiento del control. Hasta el momento no se sabe el resultado de las deliberaciones.

Dos enérgicas notas del Gobierno turco

Ankara.—El ministro de Negocios Extranjeros ha remitido ayer a todas las misiones diplomáticas extranjeras dos notas: Una relativa al torpedeamiento de navíos españoles en el Estrecho y la otra sobre la posible presencia de un submarino extranjero en el Mar de Mármara.

La primera nota anuncia que se abrirá una encuesta oficial, cuyo resultado será llevado ulteriormente al conocimiento de las misiones diplomáticas sobre el torpedeamiento del navío español «Azmu» en aguas territoriales turcas.

La segunda nota informa que una unidad de la flota turca recogió el 19 de Agosto cerca de Mármara, en el mar de su nombre, indicios para su poner la existencia en tales parajes de un submarino extranjero.

El Gobierno turco ha hecho hacer dos reconocimientos por hidroaviones que no han tenido resultado.

El Ministerio de Negocios Extranjeros hace saber que si la presencia de un submarino es demostrada, las fuerzas militares turcas pedirán a dicho buque, violador de las leyes y reglas internacionales, su rendición.

En el caso de negativa, el buque será «persuadido» o hundido.

LA GUERRA CHINO JAPONESA

Los japoneses emplean los gases

Shangay.—Después de fracasar los japoneses en su tentativa de apoderarse de Nankin, han recurrido por dos veces al empleo de gases. Se han unido a las tropas chinas nuevos contingentes, los cuales bien atrincherados ocupan la región entre Shangay y Su Fung.

Anoche diez aviones japoneses bombardearon Nankin, desde las once de la noche hasta las cuatro de la madrugada, provocando incendios. Dos aviones fueron derribados.

Tokio.—Anúnciase que los japoneses han hundido anoche un barco de guerra chino en el río Yan Tse.

Moscú.—El cónsul japonés en Shangay se ha dirigido al cónsul soviético diciéndole que durante la noche brilla en el local vacío del Consulado y en el último piso una luz que sirve de señal y punto de referencia a las tropas chinas.

Ha añadido el cónsul que en caso de que la luz reaparezca, el Consulado de la U. R. S. S. será bombardeado.

El cónsul ruso considera esta gestión como provocativa, protestando enérgicamente y haciendo constar además que el territorio en que está enclavado el Consulado, está bajo el control de las tropas japonesas. (Febus).

Una organización de espionaje descubierta

Praga.—Se ha descubierto una gran organización de espionaje que se extendía por toda Checoslovaquia organizada por el III Reichstag alemán. La región de los Sudetes, poblada casi toda ella por ciudadanos de habla alemana, vióse sorprendida por la llegada de un gran contingente de teutones que dijeron haber sido obligados a abandonar Alemania precipitadamente.

Practicadas ciertas investigaciones, se logró comprobar que se trataba de espías que trabajaban en relación con el partido de los alemanes de los Sudetes. En anteriores ocasiones con pretextos deportivos, habían introducido otros espías y todos ellos realizaban un servicio fotográfico de espionaje que enviaban al Estado Mayor alemán.

El complot contra Oliveira Salazar no fué más que una patraña

París.—Se ha podido confirmar que el supuesto atentado contra el dictador de Portugal, Oliveira Salazar, no ha sido más que una pérfida estratagema de la Policía para reducir la campaña de violencia contra los ciudadanos sospechosos de tener ideas izquierdistas.

En Italia festejan los avances italianos en el Norte de España

Roma.—Con motivo de los avances que han realizado las tropas italianas en Santander, los fascistas de Bolonia, Florencia, Módena, Turín y otras localidades, han celebrado manifestaciones en sus centros y hasta en algunos lugares salieron a la calle en señal de júbilo.

Para que no faltase nada, el general Rosso, jefe del Estado Mayor italiano y de las Milicias Fascistas, resaltó públicamente el valor de las fuerzas italianas que combaten en España.

Aunque ya no es necesario aportar pruebas de la intervención extranjera en la guerra que sostenemos contra los invasores, está bien claro de como los italianos tratan de conquistar nuestro país, apoyados precisamente por la funesta política del Comité de No Intervención.

Lo que dice «Le Journal des Nations» sobre el avance de los rebeldes en el Norte

Ginebra.—«Le Journal des Nations» publica una larga información sobre los avances italianos en el Norte de España de la que son los siguientes párrafos:

«Santander está situado en una estrecha faja de terreno, lejos del grueso de las tropas leales, sin comunicación por tierra y bloqueado por el mar por la política mal llamada de No Intervención más bien que por los buques facciosos.

Esa política de No Intervención que ha permitido el aumento de las fuerzas rebeldes y el envío a los frentes norteños de más de cuatro divisiones italianas, número de tropas reconocido por la propia prensa fascista de Italia, gran número de tanques, aviones, artillería pesada y toda suerte de armamentos modernos, manejados por tropas alemanas e italianas que avanzan sobre unos millares de hombres que llevan un año resistiendo a fuerzas en todo momento muy superiores.

Santander es una acusación sangrienta contra la intervención extranjera, desarrollada precisamente con el nombre de Comité de No Intervención que solo funciona contra las víctimas de la agresión.»

Comité de Enlace U. G. T. y C. N. T.

Se pone en conocimiento de los ciudadanos que a partir del lunes, en esta Oficina se repartirán los vales de pan correspondientes al mes de septiembre con la presentación de la tarjeta de Identidad a las cuales siguientes:

Escuelas, Eulalia, España, Elías, Estrella, Mariscal Foch, Fernando, Fralles, Fermín Galiano, Doctor Crifia, Deyá, Democracia, Pablo Iglesias, Doctor Llanos, Iglesia, Nicolás, Norte, Jaime, Jerónimo, Jorge, camino Juan, Juan Mir y Mir, camino María, Mercaderes, Augusto Miranda, María Manue, Mallorca, Montañez, Pami, Rosa, Rosario, Roque, Plaza República, Plaza Roque, Plaza Rodríguez, Plaza Retiro, Roig, Sebas Ián, Teresa, Sol, Victoria, Vassallo, José M.º Quadrado, Unión, La Mola, Ilumesanas, estancias, morlas, pedros, caminos y varios.

Imprenta JUSTICIA SOCIAL